Instrumento y método

HERRAMIENTAS, PROCEDIMIENTOS E INNOVACIÓN EN LOS ESTUDIOS URBANOS PARA LA JUSTICIA SOCIO-ESPACIAL

SZAJNBERG, Daniela Verónica; LUNA, María Noel

danielaszajnberg@yahoo.com; noel25476@hotmail.com

Universidad de Buenos Aires. Facultad de Arquitectura Diseño y Urbanismo. Gestión Urbana Contemporánea (cátedra GUC Szajnberg) + Instituto de Urbanismo, Territorio y Ambiente (ISUTA) e Instituto de la Espacialidad Humana (IEH).

Moderación

Propuesta de la Mesa Temática

Los Estudios Urbanos requieren de un andamiaje de búsqueda, observación, registro y procesamiento de información con diversa naturaleza para la construcción y adecuación de métodos que luego se producen y reproducen con una amplia variedad de usos y aplicaciones.

Ya sea desde una perspectiva interdisciplinar que contemple la complejidad de los procesos urbanos contemporáneos, como desde las especificidades disciplinares, el abordaje de los Estudios Urbanos en contextos de investigación aplicada, requiere del uso y la construcción de herramientas y procedimientos, mediante estrategias planteadas como desafío, pero también precedidos de cierta cuota de desconcierto intuitivo en ciertos casos, y certezas provenientes de la experiencia, en otros.

En este sentido, esta mesa temática propone generar un espacio de intercambio de experiencias y reflexión de investigadores de diversas áreas que hagan foco en los temas urbanos, y que en alguna medida, contemplen las siguientes premisas transversales:

La "Innovación", se asume como carácter creativo procesual-iterativo acumulativo, más que desde la perspectiva de transformación creativa radical que se le suele dar



Modalidad virtual del 10 al 13 de noviembre 2020



Instrumento y método

La "Justicia Socio-Espacial", en cuanto a la interseccionalidad de atributos diversos atientes a condiciones como las ambientales, las socio-culturales, las socio-económicas, las etarias y/o las de género.

Mediante este encuadre se podrán compartir las estrategias que se han adoptado para orientar los enfoques y criterios que dan andamiaje a la investigación a través de los Estudios Urbanos, analizando el grado de aplicación ex - post que adquiere nuestra producción de conocimientos, pudiendo ser aplicadas a investigaciones sucesivas o campos aplicativos de extensión y transferencia a otras investigaciones o en la praxis profesional.

Comentarios sobre la exposición

Los trabajos compartidos en esta mesa temática dan cuenta del valor que poseen los trayectos metodológicos del investigador, los cuales dejan huella en el campo de la acción. Contextos, imágenes e impactos de diversas situaciones han sido objetos para formulación de estrategias de investigación.

A su vez, se ha logrado dar integración en todas las exposiciones a una cuestión central, entendida como el valor del respaldo del marco teórico sobre los temas procedimentales. Dado que si se carece de este enfoque las estrategias de indagación pueden quedar faltas de interpretación o bien fuera del marco de reflexión por parte de la investigación que las incluye.

Los escritos que a continuación se presentan podrían delinear dos posturas en la investigación urbanística, las cuales son muy apropiadas en el campo de los Estudios Urbanos para la innovación. Una mirada puede dirigirse hacia lo nuevo, lo emergente o lo que todavía no encuentra inserción en el marco de la praxis profesional; y la otra puede dirigirse hacia la difusión de métodos para la utilización innovadora de conocimientos ya instituidos, volviendo al origen de sus ideas.